



Martes 25 de abril 2000

*La Estrella*

CRÓNICA

A 19

592311

"Los personajes de mis libros me los encuentro en la calle"

## Hernán Rivera, cronista de la vida pura

Félix Urzúa

Sin cambiar la impresionante sencillez de un obrero pampino, llegó ayer a la ciudad el escritor Hernán Rivera Letelier, uno de los actuales escritores chilenos "top" debido a su alto récor de ventas. Su pluma es conocida en toda América y Europa, con especial resonancia en países como España, Italia, Francia, México y Chile.

Su visita fue resultado de un esfuerzo del Departamento de Cultura de la Municipalidad de Arica por contar con su presencia en la inauguración de la Primera Feria del Libro Usado.

Entre sus obras se cuenta "La Reina Isabel cantaba rancheras", el "Himno del angel sentido en una pata", "Fatamorgana de amor con banda de música" y su última novela "Los trenes se van al purgatorio", cuyo lanzamiento se efectuará el día 11 de julio, día en que Rivera cumplirá medio siglo sobre la faz de la tierra.

POEMA EN ARICA

La historia artístico-literaria liga a este pampino con la ciudad de Arica. Hace 30 años, cuando mochileaba junto a algunos amigos, escribió en la playa Chinchorro un poema de amor que marcaría su carrera: "Botado en una playa en algún lugar", con la cual ganó un par de almuerzos para él y sus amigos con un exclusivo hotel de la ciudad, fruto de un concurso radial.

Ayer compartió con una veintena de colegas arquitectos en el auditorio de la Biblioteca Municipal sus experiencias en torno a este y otros temas.

"El rol del escritor es escribir bien, no va a salvar a la sociedad, pero un lector no será el mismo luego de leer un libro", asegura Hernán Rivera luego de ingerir un vaso de agua. Asegura que sigue siendo el mismo con su familia, incluso después de todos sus viajes por Europa presentando sus libros. Llega a la casa y lo mandan a comprar pan al almacén de la esquina.

«Y quién va a comprar el pan cuando usted no está?»

Bueno, quizás el papá negro, responde, desatando fuertes y espontáneas carcajadas entre quienes observan la entrevista.

EL MISMO DE SIEMPRE

Parodiando a Zalo Reyes,

este exiliado escritor nortino no se cambia ni de vino ni de harina.

En efecto, sigue viviendo en su modesta vivienda de la población Corvalís de Antofagasta y en su entorno social y vivencial de siempre.

"Sigo teniendo los mismos amigos que tenía en mi tiempo de obrero en la pampa; no me he comprado auto y ando en micro", señala cuando es consultado por el giro que pudo haber tomado su vida luego de su meteórico éxito.

Reconoce haber tenido la "suerte" de salir del trabajo extenuante de la pampa, pero que cuando se encuentra en alguna calle de Antofagasta con los "viejos amigos", ellos se emocionan hasta el llanto, porque tienen como suyo su triunfo artístico.

Su padre murió de silicosis, la enfermedad de la pampa. El vivió casi toda su vida en la pampa, por eso siente tan vivos los personajes de sus novelas: "Yo tengo el placer de encontrarme con los personajes de mis libros en la calle o en cualquier lugar donde voy. Todo lo que un intelectual puede conversar, uno lo puede encontrar en los libros, pero lo que me conversan las viejas gordas en la calle es la vida pura", sentencia con un brillo evocador en sus pupilas. Anoché estuvo presente en la inauguración de la I Feria del Libro Usado.

**Su quinta novela se apresta a lanzar el exitoso escritor antofagastino.**

**Anoche estuvo presente en la inauguración de la I Feria del Libro Usado.**



## Hernán Rivera, cronista de la vida pura [artículo] Félix Urzúa

Libros y documentos

### AUTORÍA

Urzúa, Félix

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Hernán Rivera, cronista de la vida pura [artículo] Félix Urzúa. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)